

Las suscripciones son por **pagos anticipados**. Madrid, pesetas 1'50 al mes; provincias, pesetas 5'50 por trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5'50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Año IX

Actitud del Sr. Montero Rios.

Hoy publica *El Imparcial* la anunciada carta de su ilustrado director Sr. Mellado, dando cuenta detallada de la conversación sostenida con el Sr. Montero Rios en su delictosa quinta de Lourizan.

He aquí las manifestaciones hechas al director de *El Imparcial* por el Sr. Montero Rios; a poco de ser explorado por aquél:

La dimisión.

—Son innecesarios los rodeos y las hipótesis— dijo el Sr. Montero Rios al Sr. Mellado—hablemos con franqueza: siempre fui refractario al misterio; el pliego (se refiere a uno que había sobre la mesa del despacho), es una copia de la dimisión que he presentado de mi cargo.

—El decirle que ha dimitido—añadió el Sr. Montero—equivale a afirmar lo irrevocable de mi resolución. Todo lo pueden exigir de mí el gobierno y el partido, ménea la imposibilidad efectiva de la misma: aun delante del interés supremo de la patria sacrificaria la vida, pero nunca el honor. Siempre he despreciado la injuria anónima; nadie me se respete puede preocuparse de las parafas y anónimas que la reticencia artera desliza de oído a oído y no tiene ni la audacia del bandido, sume roba algo más precioso y más sagrado que el oro y que la vida. La invención embustera y traicionera... eso jamás me ha inquietado ni exige de ningún hombre de bien que se defienda. Quien le presta crédito me turba debe tener la conciencia; si fuera, después de derramar sobre otros seres veneno, a mi vez muchas veces de su propia ponzoña. Si la honra heredada de los mayores y adquirida con una existencia laboriosa y transparente estuviera a merced del primer malvado que se lea el lodo de la calle, todo orden social se haría disuelto, todo buen ciudadano se retraería a su casa, y la vida pública sería patrimonio exclusivo de los bribones que se impusieran por la trece, ó de los bravos que se impusieran por la trece. No; eso ni me inquieta ni me ha propinado un solo instante.

—Hay otras consideraciones de un orden superior y que no debo ni quiero preterir. Desde que fui designado para el más alto cargo de la magistratura, con no pretendi y que traté de rehacer esta con insistencia, el partido conservador deslegó contra mí y personalmente una oposición in justos, impreciable, tal como no se había hecho a presidente alguno del Tribunal Supremo.

—Tomaron por pretexto al principio el haber que merecía amistoso, en el cual me despedí por modo explícito y terminante de toda intervención política. Cuando se anunció aquel debate en el Congreso quise dimitir, y aun lo anuncié al gobierno: hubs de resignarme a sufrir un silencio un tanto injusto que me infirían los hombres de un partido, entre cuyos dogmas se halla el respeto al principio de autoridad y el enaltecimiento de los prestigios sociales de la justicia. Después las insinuaciones diarias, la desconfianza sistemática ha venido acudando de las diversas direcciones en todo lo político. Una entrevista casual ó de cortesía con Sagasta, se tenía por un consejo ó una exhortación: cuatro palabras cambiadas con un ministro eran, según los diarios conservadores, una imposición ó una exigencia. ¿Qué más? ¡Si hasta ha llegado el extremo al caso de inventar que tuve un candidato en el ministerio y que me empeñé en imponerle contra viento y marea! Todos los hombres influyentes de la situación saben hasta qué punto es inexacta la especie y cómo vino absolutamente retrado y ajeno de todo aquello que no concierne a la rigurosa esfera de mi cargo. Invito a que me rectifique el que pueda y reto a que me contradiga el que quiera.

—Mas ahora, como causa determinante de mi actitud, viene el discurso de D. Francisco Silveira en Méjico. Hombre es calificado en la iglesia conservadora, pertenece a un partido gubernamental, sus palabras tienen detrás de sí una agrupación importante y se deben a una personalidad de gran relieve: no cabe en nadie que se estime pasar por alto la ofensa puesta en su boca.

—Y aquí discurso, cuyos tonos no juzgo, ha rescindido, respecto a mí, no ya de toda consideración al magistrado, sino de todo miramiento debido al hombre de honor. Ha lanzado a la faz del país que la inmoralidad se extiende desde los secretarios de ayuntamiento hasta el alto sillal de la presidencia del Supremo. Lo he leído, y aún me parece increíble que tal cosa se haya dicho. Secretarios de ayuntamiento hay muchos: presidente del Tribunal Supremo no hay más que uno: yo.

—¿Dónde está la inmoralidad que hoy tiene asiento en aquel alto cargo? ¿Soy yo el acusado? Contra mí se lanza esa feroz inyección, negra lancilla, concreta en medio de su vaguedad retinente? No, yo no puedo permanecer impávido é indiferente ante tamaña ofensa; es preciso que el señor Silveira concretada, precisa, demuestre, diga dónde está la inmoralidad, en qué consiste, en que cosas se traduce, cómo y por qué la imputa. El es callero, es hombre de honor y no puede negarse a exponer ante el país lo que entiende saber ó a quien pesa lo juzgue con la severidad debida a quien debe gratitud y temerariamente.

—Y aquí entra la necesidad de mi dimisión. ¿Podría creerse que el cargo precinamente que desempeño era un pararrayos que me libraba de los ataques, cuando en realidad lo que hasta ahora me evita es la defensa. Me desprendo con el corazón ligero, como dicen los franceses, de eso que pudiera creerse una corona; arrojo lejos de mí lo que pudiera parecer osendo y me quodo como cualquier otro ciudadano, sin inmundades, sin otros prestigios que los de mi limpia historia y honrado nombre, y así invito, exhorto y exijo que cuanto tengan que decir contra mí lo formulen categorías y taxativamente.

No es ya el magistrado, no es el gobernante, no es el político el que habla y se defiende: es el hombre, el jefe de un hogar sin mancha, el padre que tiene un apellido digno y respetable que transmitir a sus hijos, el ciudadano que viviendo siempre de su trabajo y con su recta conciencia, no ha de consentir, cuando han oracionado sus cabellos en el cutis ó la honradura, que venga a afrontarlo tan odiosa ofensa. He ahí por qué he dimitido; por qué no retiraré mi renuncia: quiero ser uno de tantos que gozan del derecho de defenderme.

—¿Dónde está la ofensa del Sr. Montero Rios? Era terrible aquella espera que me quedaba sin saber qué pasaba, qué ocurría ante un momento que hacían los hombres. ¿Qué podían haberme para sentirse tal tranquilidad?

—¿Y si habría ocurrido algo? ¿Si no habrían querido decir nada para no alarmar?

—Cuando se le ocurrió esta idea, no se detuvo más. Cogió una mantileta de blonda negra, cubrióse con ella el cuello y la cabeza, para resguardarse del aire frío de la noche, y abandonó

en la *Gaceta* tal como la ha escrito y espera que el diario oficial la publicará en esta semana.

Dos cartas explicatorias—añade el director de *El Imparcial*—ha dirigido sobre ellas: una al presidente del Consejo, otra al Sr. Alonso Martínez: en ambas entiendo que habla con términos amistosos y firmes; recuerda sus resistencias a aceptar el cargo, y el deseo que tuvo poco há de dimitirlo.

Carta misteriosa.

Otra carta ha escrito también, que debe ser importante, porque ha guardado la mayor reserva sobre ella; pero alguno ha visto, sin duda, el sobre, y con grandes prometiimientos de silencio me lo ha dicho. Creo cumplir con él callándolo, y con el lector dejándolo adivinar.

La intervención en el proceso.

Habló después el Sr. Mellado con el Sr. Montero Rios sobre el crimen de la calle de Fuencarral, y después de negar el Sr. Montero Rios, como ya lo hizo *El Correo* hace algún tiempo, que conociera ni de cerca ni de lejos a la señora Borcino ni a su hijo Varela, ni haya tenido jamás trato con ninguna persona de esta familia, añadió lo siguiente respecto del Sr. Millán Astray y otros particulares del proceso:

—Durante mucho tiempo ni personalmente lo conocí. En toda la época de sus primeros destinos sólo lo oí nombrar de referencia. Después me fué presentado, no recuerdo por quién, y jamás me fué dado empleo ni recomendación alguna. Vivos están los directores y los ministros que lo hayan colocado, y de seguro no recordarán mi nombre entre las recomendaciones del Sr. Millán. En los centros oficiales debe hallarse un expediente: respondo de que ni en cartas ni en libros de recomendaciones ha de hallarse mi nombre; y no es que yo tuviera reparo ó prevención contra él, cuando nada me o se había dicho respecto a su persona. Sencillamente no he intervenido nada en su favor, así por no existir intimidad de ningún género con él, como porque nunca me lo ha pedido.

—Si por amistad se entiende el simple conocimiento de una persona y el trato que resulta de visitas de la sociedad, podría decirse que era amigo mío; de otra manera, no. Y si lo hubiera sido, no era propio de mi carácter y caballerosidad el negarlo ahora. Eso lo probará a Vd. hasta qué extremo es gratuita la historia de esa inventada protección.

—Pero el haber intervenido en el proceso el señor Millán Astray, ¿es cierto que se deba a una idea ó recomendación de Vd? Perdóneme esta curiosidad, porque eso se ha dicho hasta por personas discretas.

—No dudo de la discreción; pero niego en absoluto el dicho. No sólo tengo en esto memoria fiel, sino que por felices acaso hay personas que presenciaron los distintos incidentes á que me refiero y que lo recordarán también. Unas tres veces estubo á verme el Sr. Millán después de iniciado el proceso y á raíz de la visita que yo hice á la Cárcel.

—Y esa visita tuvo por objeto... —Leía yo el martes por la mañana, después del crimen, un periódico, *El Liberal*. Me causó extrañeza ver allí una conversación que publicaba tendida con el Varela; sorprendíame que éste no estuviera incomunicado, cuando ya eran del dominio público sus antecedentes y la opinión creía hallar en su anterior historia un hilo para descubrir el crimen. Llegué á la cárcel y estubo observando é interrogando brevemente al Varela, que, con efecto, se hallaba en comunicación.

—No fué buena la impresión que me causó la presencia de aquel joven. Su impassibilidad ante la desgracia de su madre y su aspecto tranquilo, no revelaban aquellos sentimientos naturales que un hijo tiene en casos semejantes. El Sr. Millán me refirió en esta visita á la cárcel muchos pormenores de las relaciones entre la madre y el hijo; quién era aquella familia y los hábitos ó costumbres de la madre y de su criada, añadiendo que él se prometía contribuir eficazmente á la averiguación del crimen. Media hora después, en mi despacho del Tribunal Supremo, le manifesté al juez de instrucción mis impresiones, aconsejándole que comunicara á Varela, idea que apoyó también el juez decano, que estubo presente a la conferencia. Varela con efecto fué incomunicado aquella tarde.

—Más adelante empezaron á llegar á mi noticia nombres de personas que se decía que habían visto en la calle al Varela, apresurándome yo á recibir cada una de estas noticias á comunicárselas por escrito al juez instructor. No son pocas las cartas y volantes de esta clase que debe tener en su bolsillo el que las ha unido á la causa.

—Se ha dicho también que Vd. había autorizado ó por lo menos recomendado al juez la primera conferencia que Millán tuvo á solas con la Higüina.

—Lo de la autorización es un disparate que no puede decir un hombre de ley. Ni yo tenía atribuciones para eso, ni aunque sin ellas la hubiera dado, la habría obedecido el alcalde de la cárcel. Lo de la recomendación es completamente falso. El día de esa conferencia se presentaron en mi despacho el Sr. Serrano, encargado del juzgado del Norte, y el Sr. Millán, manifestándome éste que se acababa de recibir en aquel juzgado una carta del director de la cárcel de mujeres diciendo que la criada incomunicada pedía con urgencia conferencia con el director de la Cárcel Modelo; y sin llegar á pedirme autorización alguna, me manifesté desde luego que el juez instructor era el único que podía apreciar la conveniencia y oportunidad de esa conferencia para ello, y manifestándome que ya se le había buscado sin hallarlo, é insistiendo en la urgencia con que la criada pedía conferencia, le repliqué que no había otro medio más que buscar al juez instructor para que éste resolviera, y que entre tanto, si tal urgencia había, podía el Sr. Millán irse á la cárcel de mujeres para que en el caso que el juez instructor considerase conveniente autorizara esa conferencia, pudiera celebrarse sin pérdida de tiempo.

—Se retiraron aquellos señores; yo no vi al juez instructor en aquel día, y la conferencia, por lo visto, se celebró, lo cual quiero decir que el señor juez consideró conveniente su celebración, pero no ciertamente por mi mediación oral ni escrita.

—Por la noche volví el Sr. Millán á mi casa, y muy contento refirióme que la Higüina había declarado ser la única autora. Con profusión de detalles contó lo que se dijo en la declaración primera. Parecióme inverosímil; porque lo era ciertamente que la criada hubiera por sí sola dado muerte á su señora. Reservéme este juicio hasta el día 10, cuando sin que yo lo llamara, concurrieron juntos á mi casa el juez instructor y el señor estado. Ambos se mostraron muy satisfechos: díjame que la criada, al contestar á un interrogatorio que á solas le hizo el juez, se había retractado de la declaración conocida, manifestando que

la había hecho por instigación del Sr. Millán; pero que luego, al celebrarse el proceso ante éste y la Higüina, había la Higüina repetido, aunque con algunas variantes que me parecieron sustanciales, la versión en que se confesaba única autora.

—Al despedirse ambos, llamé aparte al juez señor Peña; le indiqué lo inverosímil que resultaba aquel a aplicación del crimen lo conveniente de que se apartara todos los otros indicios respecto á los demás detenidos, y le encarecí que no continuara interviniendo en el proceso el Sr. Millán, hasta por bien de él mismo, á fin de que el sumario se formara en condiciones de autoridad moral bastante para rectificar la opinión pública, si acaso ésta se hallaba efectivamente extraviada. Desde entonces no he vuelto á hablar al Sr. Millán, ni he sabido de la causa más de lo que han referido los periódicos. Por la prensa supe que el Sr. Millán había sido detenido; luego puesto en libertad, y más tarde otra vez reducido á prisión, sin que el juez instructor ni nadie me hubiese hablado de estas medidas, ni había para qué. Es más, no recuerdo si lo pusieron en libertad antes del 16, día en que salí para Pontevedra.

Consejo de ministros.

En la reunión celebrada anoche por los ministros residentes en Madrid, bajo la presidencia del jefe del gobierno, se resolvió lo siguiente, según la nota oficial:

—El ministro de Estado dió cuenta de varios expedientes de su departamento.

El Sr. Canalejas consultó sus proyectos de economías inmediatas y las bases del próximo presupuesto.

Se acordó, á propuesta del ministro de la Guerra, exceptuar de subasta la adquisición del material fijo y móvil del sistema de Cauville con destino á las obras de la plaza de Tarifa.

El ministro de Marina dió cuenta del proyecto de Código de la marina de guerra, redactado en cumplimiento de la ley de 7 de Julio de 1882.

Los periódicos de la mañana dicen que además de los asuntos á que hace referencia la nota anterior, los ministros se ocuparon de la dimisión del Sr. Montero Rios, dando cuenta el señor Sagasta de una carta suya, escrita antes del Consejo, aplicando al presidente del Tribunal Supremo retirara la dimisión, porque, á su juicio, sobre no existir causa que justificase esa actitud, sería sentar un mal precedente abandonar un puesto tan importante por la sola razón de haber recibido cierto género de ataques de uno ó varios enemigos políticos.

Los ministros aprobaron la respuesta dada por el presidente del Consejo. Creen que no deben estar los hombres que desempeñan cargos elevados á merced de los embates, siempre apasionados, de un enemigo ó de toda una parcialidad política contraria al gobierno.

El señor ministro de Estado quedó autorizado para hacer una transferencia de crédito de 40.000 y pico de pesetas con objeto de pagar al quiliere de la casa en que está nuestra embajada en París. Esta cuenta es atrasada y dió lugar á un pleito.

Habló luego el señor marqués de la Vega de Armijo de las peticiones de grandes cruces. Tiene 150 solicitudes acerca de esto, y entiende que es preciso poner coto á la concesión de esos honores.

Se acordó que de las 150 peticiones sólo se atenderán á 65.

Fué admitida la dimisión al subsecretario de Estado Sr. Gutiérrez Aguilera, á quien se nombrará ministro plenipotenciario en Bélgica.

Interinamente se encargará de la subsecretaría el jefe de la sección de política del ministro Sr. Figueroa.

Compararon luego los ministros de reformas militares.

Vieron qué puntos de los proyectos del general Casola pueden implantarse por decreto, mientras no se dé por terminada la legislación, y qué otros podían llevarse á la práctica en igual forma, cuando los proyectos estén retirados del Parlamento.

Tampoco sobre esto se tomó acuerdo. Lo único que parece se hará pronto es lo relativo al Banco de préstamos á los militares.

El general O'Ryan dió cuenta de una reforma que piensa hacer en el escuadrón de veterinarios y herradores.

Se dará una organización distinta á la que tiene, reduciendo el número de plazas.

El Sr. Moret expuso parte de su plan de reformas en Gobernación, especialmente lo que se refiere á la nueva división territorial y supresión de varias provincias.

Luego habló de orden público.

Parece que ha recibido noticias importantes acerca de los trabajos revolucionarios, pero confía en destruir el plan.

Los ministros de Fomento y Marina expusieron también líneas generales sobre reformas que proyectan para introducir economías.

El Sr. Rodríguez Arias habló además de la cuestión de los cruceros.

A su juicio el Consejo de gobierno de la marina tardará unos cuantos días en dar su opinión sobre el expediente de concurso.

Los gremios y la cuestión de los alcoholes.

Tratando de esta cuestión, que la impresionabilidad de nuestro carácter y cierta ingénila resistencia á las leyes, ha podido dar origen en algún momento á determinadas dificultades, nuestro colega *El Imparcial* ha escrito un artículo del cual tomamos estos conceptos:

«Por lo demás—dice—para conseguir modificaciones ventajosas en los reglamentos, hemos aconsejado que se expongan al gobierno con formas legales y convenientes las observaciones adecuadas y nacidas de lo práctico.

Por ese camino ya se ha obtenido un primer triunfo respecto de los afros y se han creado esperanzas en lo concerniente á la exportación de vinos.

Razon es esa para que mientras el gobierno no extreme los procedimientos, y en tanto se preparan las alteraciones necesarias, deje de

acudir á medidas exageradas ó á resoluciones tan impregnadas de mezquindad como la supresión en los cafés de las llamadas gotas de aguardiente de caña, pretendiendo persuadir al público que de eso tiene la culpa el encarecimiento del alcohol.

El público, que en realidad va á sufrir el experimento como si se aplicase *in anima vili*, sabe á qué atenerse. Sabe que con pretexto del encarecimiento del azúcar se subió el precio de la taza de café. Sabe que no ha vuelto á bajar, á pesar de haberse abaratado el azúcar considerablemente. Sabe que una botella de licor sale recargada por el impuesto en unos 20 céntimos por término medio, lo cual representa una fracción de céntimo para la copa.

Así como hemos dicho las verdades al gobierno para que se hagan alteraciones, debemos decir las también á los que exageran sus peticiones.

Respecto de las patentes, hemos pedido que se rebajen para los pequeños y medianos establecimientos.

Para los de primer orden hemos pedido que no se reclamen anticipadas, y seamos justos. ¿qué representa para los grandes establecimientos la patente? En Madrid, dos pesetas 74 céntimos al día.

Y en último resultado, si el consumidor lo ha de resarcir todo, preferible fuera y más franco y más racional cercenar una centésima parte el tamaño de cada copa de licor ó pedir cinco céntimos más por cada taza de café.

Y esos cinco céntimos producirían más que la patente y más que los 20 céntimos de cada botella de licor.

Supongamos ahora que también el público acordase suprimir las propinas. Obligados los establecimientos á retribuir bien á los mozos, gastarían más que la patente y más que los 20 céntimos por botella de licor.

Véase cómo hay resoluciones que deben meditarse mucho.

A lo cual todavía pudiera añadirse que el alcohol paga en Francia seis veces más que en España; y lejos de ser más cara la copa de licor, en bastantes cafés es allí aún más barata que entre nosotros.

Pero lo probable es que se repita, con ocasión de la ley de alcoholes, lo que recuerda muy oportunamente *El Imparcial* al hablar de los azúcares.

Como es también recuerdo que viene al caso, y que tendrán en su memoria los consumidores del pueblo de Madrid, que no obstante haberse suprimido, cuando la revolución de Setiembre, los consumos, no por eso resultó más barata la vida en la capital de España.

Cartas de Asmodeo.

San Sebastian 12 de Agosto de 1888.

«La gran semana.—Cómo se anuncia.—Cohetes y música.—Programa.—De todo.—Lo preterito y lo futuro.—La terraza del Casino.—Aspecto de la ciudad.—Los recién llegados.—Chismografía.

Esta mañana—bastante temprano—nos despertaron el chasquido de los cohetes; los ecos sonoros de las músicas.

Aquí todo se anuncia de ese modo. ¿Hay partido de pelota?—Pues cohetes.

¿Hay corrida de toros?—Cohetes.

¿Hay cenesusco ó toro de fuego?—¡Cohetes! ¡Cohetes!

Hoy el estallido de la pólvora revelaba que por la tarde debe inaugurarse el nuevo circo taurino.... antes de hallarse terminado.

El pobre Arana lucha este año con todo género de dificultades.

No solo no han concluido la obra los albañiles y decoradores, sino que resulta herido el *Espartero*, y se vé en la necesidad de suspender la primera corrida el domingo anterior; y no pueden tomar parte en la de hoy ni Frasuelo, resentido de su última lesión, ni el *Bebe*, que recientemente ha sufrido un grave percance en Cartagena.

Lagartijo y Frasuelo *junior* se han encargado de despachar esta tarde los bichos, y *tutti contenti*, esto es, el empresario, los aficionados y los toreros.

Y basta y sobra de cuernos, porque ni al director de *El Correo* ni á mí nos gusta la materia.

Estamos en lo que aquí se conoce por la *gran semana*, la de las corridas de toros, partidos de pelota, cotillones, *cesensuscos* y demás diversiones.

He aquí el programa verdaderamente notable de las del Casino, que acredita la actividad del director del mismo M. Beaujanier:

Domingo 12.—Concierto á las nueve de la noche; ascension de un globo con fuegos artificiales y luces de bengalas; gran iluminación en el edificio y Parque de Alderdi Eder; baile y cotillon «con farandola».

Lunes 13.—Segundo concierto del Sr. Verger, en el que además de éste tomarán parte la señorita Bibiana Perez, el tenor Varela, el maestro Urrutia y la orquesta del Casino.

Martes 14.—Gran iluminación del Casino y cotillon en el salón de fiestas.

Miércoles 15.—Fuegos artificiales en el Parque, y cotillon dirigido probablemente por un aristocrático personaje que vendrá con este objeto de Biarritz.

Jueves 16.—Balle infantil, con lluvia de juguetes.

Sábado 18.—Por la tarde balle de niños, y por la noche balle de grandes.

Lunes 20.—Concierto del eminente pianista Mr. Planté.

Además habrá durante la semana tres corridas; otros tantos partidos de pelota, y dos toros de fuego ó *cesensuscos*.

Los *pelotaris* hacen terrible competencia á los toreros... y aun á los tenores.

¡Cómo se aplaude en Jai Alai á Mardura, al Manco y á Belocqui! Hasta ahora los bravos, los gritos de admiración, las aclamaciones parecían viciadas en los virtuosos españoles ó italianos.

Ahora se aplaude con igual entusiasmo á cual quiera notableidad de la pelota, siendo además objeto de apuestas considerables.

El jueves último la lucha entre Mardura y el Manco había traído desde Zarauz toda la gigante colonia madrileña de allí.

La condesa de Guasqui con sus lindas sobrinas las señoritas de Ibarra; la de Santa Coloma con su numerosa é interesante familia; la de Villalba y su cuñada la señorita de Abrantes; por supuesto Carolina Bassecour, que no falta nunca; la condesa de Via Manuel y sus hijas, la marquesa de Aguilafuente y la suya, con otras muchas, habían venido á asistir al espectáculo de moda.

Jai-Alai, estaba, pues, brillante, figurando entre el público la hermosa marquesa de la Laguna; la simpática y graciosa consorte del gobernador de la provincia, Sr. Jimeno de Larma; la condesa de Repatéz y sus seductoras hijas; la señora de Romero Robledo con su madre política la marquesa viuda de Alava; la gentil marquesa de Ayerbe con la bella señorita de Heredia; la duquesa de Ballesteros; la marquesa de Tavera y sus preciosas hijas; la condesa del Cerro, alejada de los círculos sociales los últimos días por ligera indisposición; las señoras de Calzado, Patxot, la Piedra y Brunet; la condesa de Lascoñiti; la vizcondesa de Torre Almirante; la señorita doña Isabel Vargas, deslumbradora como siempre de gracia y de hermosura; la esposa del pintor Ramerós; las señoritas de Santa Cruz; la condesa de Boldege, esposa del encargado de la legación de Bélgica; el embajador de Francia y el secretario M. de Navenne.....

Todos y muchos más comían después en la terraza del Casino, desfilando el cuadro más delicioso y pintoresco que el conjunto de beldades de tipo tan distinto y de encantos tan diferentes.

De dos días para acá, la ciudad ha adquirido gran animación.

Aunque sea triste decirlo, la proximidad de las corridas ha traído turistas y viajeros de todas partes: de las provincias cercanas, de Biarritz, de Pau, de Burdeos y hasta de París.

En las calles, en los paseos, en los teatros, se oye hablar el francés tanto como el castellano; los hoteles se han llenado completamente; las casas particulares empiezan á verse ocupadas, aunque por corto espacio de tiempo.

Últimamente han llegado la marquesa de Albalá y de la Conquista, con su hija la hechicera Lucía; la de Valdeiglesias, con la suya, señora de Santana; la marquesa de Alava, casi restablecida de su larga dolencia, á visitar á sus padres los condes de Heredia Spínola; la marquesa de Santa Marta; la vizcondesa de Allatar; el marqués de Casa Jimenez; el diputado señor Egullior; el general Terreros y su hijo, y otros personajes de importancia.

Cual sucede siempre en las grandes reuniones, la chismografía hace el gasto en las tertulias de la terraza del Casino y en los intermedios de los espectáculos teatrales.

No es difícil repetir cuanto se dice; por lo tanto, me limitaré á consignar el rumor de dos bodas entre bañistas:—la de una señorita madrileña con un bizarro militar; y la de un viudo incompañable con una dama que ha logrado mitigar su dolor, haciéndole comprender que la vida puede ofrecerle todavía goces y placeres.

ASMODEO.

Congreso Pedagógico.

En la sesión del Congreso Pedagógico celebrada ayer en Barcelona, fueron aprobadas las conclusiones siguientes:

Que la enseñanza debe ser obligatoria para los niños y niñas de seis á doce años.

Que en los establecimientos oficiales de Beneficencia haya registros para observaciones pedagógicas.

Formación de un cuerpo de maestros militares.

Que los padres no pueden dejar de intervenir en la educación de sus hijos.

Que conviene fomentar los sentimientos estéticos, morales y religiosos en la niñez.

Que deben ser severamente castigados los blasfemios y los que cometen atentados á la moral.

La ciencia pedagógica exige que para la enseñanza de los niños se emplee un lenguaje sencillo, al alcance de su inteligencia.

El mejor procedimiento para enseñar la lengua castellana en Cataluña y las Provincias Vascongadas es el estudio comparativo con el dialecto propio.

La actual organización de las escuelas no permite la aplicación de los últimos adelantos pedagógicos, y, en su consecuencia, conviene que las escuelas se subdividan en grupos de 40 alumnos.

En los programas para las escuelas de enseñanza superior no debe faltar la gimnasia ni el canto.

En cada cabeza de partido deberá organizarse un Museo portátil, para que pueda ser trasladado á cada una de las escuelas del distrito.

Es indispensable premiar á los donantes de objetos, libros, etc., para las escuelas.

Es necesario ampliar los estudios pedagógicos en las escuelas normales, añadiendo francés, gimnasia y música.

Los actuales maestros de las Escuelas normales para maestras deberán ser sustituidos por señoras.

No deberá haber más que dos títulos de maestros: uno de enseñanza elemental y otro de superior, que abarcará los estudios normales.

Supresión de los maestros adjuntos.

Las vacantes en las Escuelas normales deberán ser provistas por oposición, y en las elementales por turno de traslado y escasez.

Los tribunales de oposición serán formados exclusivamente por profesores.

Deberá rodearse de prestigio é independencia á la inspección escolar, declarándola cargo inamovible.

Hay que hacer extensivo á los inspectores provinciales y maestros normales el aumento de sueldo por quinquenios.

Hay que crear inspectores provinciales en Ultramar, y aumentar sus sueldos con 625 pesetas como mínimo.

Los gastos para la enseñanza deben figurar en los presupuestos del Estado.

Hay que establecer en todos los pueblos escuelas nocturnas para adultos.

Conviene reformar las juntas provinciales y locales, dando en ellas cabida á los maestros.

Dirigir un saludo á S. M. la Reina y otro á la prensa profesional.

Y nombrar una comisión que gestione del gobierno la resolución de los acuerdos tomados por el Congreso.

El Congreso se ha cerrado con un banquete.

Los conservadores y la acción pública.

Merecen ser leídos ahora con atención los periódicos conservadores, para apreciar la autorización que el Sr. Cánovas ha dado al Sr. Silveira para que ejerciera la acción pública.

En la carta de hoy, el correspondiente en Madrid más autorizado del Diario de Barcelona, dice lo siguiente:

«El medio escogido para dar todavía mayor trascendencia al proceso de que tanto se habla, es, como se sabe, intervenir en él por medio de la acción pública, y el fin confesado por los iniciadores de esta idea es atacar con esta ocasión lo que con tanta impropiedad llaman ellos la justicia histórica, esto es, que se trata de emprender una campaña revolucionaria; y para que ésta tenga mayor trascendencia y desde luego se vea cuál es su verdadera importancia se va á abrir una suscripción con pretexo de satisfacer los gastos que ocasiona la intervención en el proceso, pero en realidad, según manifiestan los autores de la idea, para que se cuente el número de los que quieren hacer públicas sus opiniones contrarias á la actual organización de la justicia.»

Los acuerdos constantes de la junta de periodistas, desautorizan la interpretación del correspondiente; si quiera sea exacto, que por determinados periódicos, se haya pretendido—aunque en vano—dar carácter político á dicha acción. Pero si su sentido era tan revolucionario, ¿por qué la ha aceptado y aconsejado el Sr. Cánovas?

También el Sr. Masé y Flaquer, en un artículo amarguísimo y pesimista, que consagra al crimen de la calle de Fuencarral, y al exámen de tanto desvarío como, en efecto, se ha cometido, por varios periódicos, exclama, en conclusión, advirtiéndole la fútil pasión política, que aquí se ingiere en todas las cosas:

«Yo creo de buena fé que no habría gobierno que no se ocupara en hacer algo provechoso para el país, si se le dejara; pero es el caso, que, ocupado noche y día en desbarbar intrigas y evitar asechanzas, no tiene lugar para ello.»

Y luego de tronar contra el parlamentarismo y contra todos los partidos, sin distinción, concluye de este modo, harto violento é injusto:

«Nos quedan en puerta dos ó tres petits Boulangers, incapaces de cosa buena, pero más peligrosos que los de Francia; porque aquí no hay quien tenga corazón para arrancarlos el uniforme por la espalda, como se ha hecho allí con ménos motivo. Por ahora, pues, en el frontispicio de nuestra política continúa escrito el *Las ciate ogni speranza voi qui entrate* y dentro seguirá danzando el flamenquismo de todas clases y categorías.»

Telegramas de la mañana

Rumores desmentidos.

Berlín 12.—En los centros oficiales se desmienten los rumores que han circulado atribuyendo al emperador de Alemania el proyecto de visitar brevemente á Strasburgo y Metz.

Maniación en las calles.

Nueva-York 12.—Un telegrama de Valparaíso fechado ayer anuncia que á consecuencia de la rotura de un inmenso depósito de agua de una fábrica de cerveza de la villa de Creva, se había producido una gran inundación en las principales calles de la ciudad, impidiendo por completo la circulación y causando numerosas desgracias personales y grandísimos daños materiales.

Añde el telegrama, que la consternación era grandísima; pues se temía que el número de personas ahogadas excedería de 200.

Las autoridades hacían extraordinarios esfuerzos para la salvación de muchísimas personas que se habían refugiado en los tejados de las casas, en cuyas calles la inundación era mayor.

Se han retirado muchos cadáveres, pero todavía se ignora el paradero de un gran número de personas.

La cuestión de Massachus.

París 12.—En los centros oficiales se asegura que el gobierno francés ha recibido muchas felicitaciones de importantes políticos franceses y extranjeros, elogiando la conducta digna de Francia en la cuestión de Massachus.

El ministro del Interior recibirá esta tarde á una nueva comisión de huelguistas.

París 12.—A las tardes algunos días antes de que se recibiera la contestación del ministro italiano Sr. Orsini, á la nota de M. Goblet.

El Sr. Menabrea.

París 12.—El embajador de Italia, Sr. Menabrea, que habia retrasado su viaje por la presencia de la reina de Portugal en esta capital, empezará en breve á hacer uso de la licencia de algunas semanas que le ha sido concedida.

Ayer fué recibido por el ministro de Negocios extranjeros, M. Goblet.

Cheque.

Viena 12.—El estamper ruso *Herspia* chocó en el Bóforo con el vapor de Lloyd austríaco *Marta*, causándole grandes averías.

No ha habido ninguna desgracia personal.

Canal de Nicaragua.

Nueva-York 12.—Noticias recibidas de San José, dicen que el Congreso de Costa Rica ha ratificado el contrato del canal de Nicaragua.

La escuadra española.

Roma 12.—En el casino de Ancona se ha celebrado una fiesta brillante en honor de la escuadra española.

Asistieron el jefe y numerosos oficiales de la escuadra y todas las autoridades locales. El almirante español dió las gracias por los obsequios de que eran objeto sus compatriotas. Hoy se celebrarán nuevas fiestas. La escuadra zarpará mañana.—*Fabra.*

Banco de España.

En efectivo metálico en caja presenta baja desde 302.905.678'63 pesetas á 297.446.322'19.

Los efectos en cartera quedaron en pesetas 920.199.272'62, y lo están ahora por pesetas 917.625.137'86.

Billetes en circulación: presentan aumento desde 667.120.075 á 671.224.725.

Depósitos en efectivo: aumento también desde 68.247.194'10 á 69.504.811'51.

Cuentas corrientes: han aumentado desde pesetas 347.943.065'25 á 349.261.200'87.

En las ganancias y pérdidas hay aumento en las realizadas desde 3.147.247'90 á 3.386.085'56; y disminución en las no realizadas de pesetas 504.763'84 á 441.454'78.

Las reservas de contribuciones no han sufrido alteración; quedan en 302.827'36.

El pormenor del efectivo en metálico es como sigue:

Oro: 66.844.997'06.—Plata: 228.345.376'04.—Bronce: 2.255.949'09.

El crimen de la calle de Fuencarral.

La junta de letrados.

Los Sres. Ruiz Jimenez, Ballesteros y Moya, designados por sus compañeros de la junta de letrados para redactar el escrito que ha de presentarse á la Audiencia pidiendo que se tenga por parte en el proceso por asesinato á doña Luciana Barcino, ejerciendo la acción popular, á nombre de los Sres. Suarez de Figueroa, Martínez Agullar, Vera Gonzalez, Ginard de la Rosa y Araus, se reunieron ayer tarde á las tres en la redacción de *La Regenera*, al objeto de cumplir aquel encargo.

Lejó el Sr. Ruiz Jimenez el escrito é hicieron observaciones los señores Moya y Ballesteros, leyendo el primero unas cuartillas que creía debían adicionarse.

Se convino en llevar íntegra la cuestión á la junta de letrados y á la comisión ejecutiva, para que ellos resolvieran lo más oportuno.

En la sesión que de cinco de la tarde á ocho de la noche tuvieron en la redacción de *La Iberia* los letrados y la comisión ejecutiva, el Sr. Ruiz Jimenez leyó su escrito y el Sr. Moya la ampliación que solicitaba en el mismo, y aprobados los dos trabajos quedó encargado el señor Suarez de Figueroa, con los autores de ellos y con el Sr. Ballesteros, de hacerlos compatibles.

Como esta ampliación no afecta á la parte sustancial del notable trabajo del Sr. Ruiz Jimenez, hoy mismo quedará puesto en limpio el escrito de los ponentes y mañana se presentará ante la Audiencia.

La querrela se dirige contra Higinia Balaguer, que se ha confesado coautora del robo y asesinato de doña Luciana Barcino; contra José Vazquez Varela, por el quebrantamiento de condena, y contra el Sr. Millan Astray por la infidelidad en la custodia de presos. También irá dirigida contra estos por los demás delitos que se pudieran comprobar como resultado de las diligencias que se practiquen.

Noticias.

Continúan recibiendo adhesiones de varios periódicos de provincias al ejercicio de la acción popular.

El Sr. Gallana, abogado defensor de la Higinia Balaguer, estuvo ayer conversando con esta nada menos que siete horas. Mañana presentará el Sr. Gallana un escrito pidiendo á la Audiencia que reponga la causa al estado de su marido para practicar nuevas diligencias.

En el sumario—dice *El País*—consta una carta que desde Guadalajara dirigió á su madre el procesado Varela, que fué encontrada entre los papeles medio quemados que cubrían el cadáver de doña Luciana Barcino.

Está escrita en papel con el membrete: «Comisión provincial de Guadalajara.—Particular,» y entre otras cosas se lee en dicho documento estas palabras: «Estoy contentísimo en esta tierra, donde mi modo de ser y mis esencias hacen mucha gracia; me visito con mucha gente, y casi siempre estoy acompañado del vizconde de San Javier.»

Dice, despues, que ha comprado unos muebles de sala y un sombrero, y por lo tanto, que no le envíe ya el dinero que pidió.

LA GACETA.

Madrid.

Real orden de 9 de Julio revocatoria de un fallo de la junta arbitral de Irún, que confirmó el aforo primitivo de dos kilogramos puntillas de seda, despachados por la casa Samsam y Ansin.

Gobernación.

Real orden de 8 de Agosto confirmando una providencia del gobernador de la provincia de Badajoz que dejó sin efecto los nombramientos de tenientes de alcalde, hechos por el ayuntamiento de D. Benito.

Gracia y Justicia.

Resúmenes de resoluciones adoptadas por este ministerio, referentes al personal de abogados fiscales, secretarios, vicesecretarios de Audiencias de lo criminal.

Consejo de Estado.

Real decreto de 30 de Junio absolviendo á la administración general de Estado de la demanda propuesta á nombre de D. Pedro Ruiz Ogarrio contra la real orden de 30 de Noviembre de 1882.

Teatros.

El teatro de la Zarzuela ha sido tomado en arriendo por la actual empresa del teatro del Príncipe Alfonso.

En la próxima temporada de invierno actuará en el coliseo de la calle de Jovelanos la compañía que con tanta aceptación del público representa actualmente las zarzuelas *Cerriamen nacional* y *La cruz blanca*.

El Sr. Noriega cuenta con aplaudidos sectores y actrices además de los que hoy actúan en el Príncipe Alfonso y con obras de aplaudidos autores para la próxima temporada.

Las funciones en el teatro de la Zarzuela serán por horas y las obras que se representen, algunas de las cuales tiene ya en cartera la empresa, serán de espectáculo en su mayor parte, que con las que hoy más satisfacen al público, para lo cual el señor Noriega no piensa economizar gasto alguno con objeto de que sean puestas en escena con gran propiedad y lujo.

Las Sras. Pastor (doña Juana y doña Lucía) formarán parte de aquella compañía.

Auguramos brillante temporada á la empresa del teatro de la Zarzuela.

Mañana martes tendrá lugar con un gran espectáculo en el circo de Price la 20 fashionable soirée, en la cual tomará parte las novedades que recientemente han debutado con gran éxito y otros números de verdadero mérito, entre los que tanto se distinguen los Grass'hoppers.

Mañana martes tendrá lugar en el teatro de Maravillas el estreno del juguete cómico lírico en un acto, original y en prosa, letra de dos aplaudidos autores y música de un reputado maestro, titulado *Nina*.

AL MENUDEO.

Traición al emperador de Marruecos.

El *Al moghreb-al Aksa* publica graves noticias de Marruecos.

Dice que el sultan se halla en Río de los Negros, distante tres jornadas de Marruecos, donde dice sufrió un terrible descalabro como consecuencia de una emboscada hábilmente preparada.

Prero: á S. M. los principales jefes de kabila de la region de Esker Sogman con pretexo de hacer su sumisión á la autoridad imperial, añadiendo que las kabilas pagarían los tributos que el sultan se dignara imponer.

El sultan aceptó, naturalmente, con aprensivo sentimiento tan halagüeña proposición, y encargó á su primo el príncipe Muley, hijo de Muley Solimán, que marchase á Esker Sogman con doscientos caballos á efectuar el cobro convenido.

Prevenida la kábila, y apenas llegó el príncipe, fué sorprendido, quedando muerto en el acto, más 124 ginetes de la escolta, pereciendo así la casi totalidad de la expedición.

La kábila aplicó, pues, al Sultán la pena del Talion, vengando la traición que causó la derrota de los Beni Mguild.

Es fácil de imaginar la irritación del Sultán al enterarse de lo ocurrido.

El Sultán se puso inmediatamente en marcha, bien pertrechado y resuelto á imponer á la kábila el merecido castigo.

Congreso obrero.

Bajo la presidencia del Sr. Ferrer ha celebrado ayer en Barcelona su primera sesión el Congreso nacional obrero.

El primer acuerdo se ha limitado á consignar los puntos que deberán ser discutidos en las sesiones subsecuentes.

En el Congreso están representadas 16 sociedades obreras de Castilla y 28 de Cataluña, compuestas de 4.668 obreros.

Por orden gubernativa ha sido eliminado del debate el tema 7.º de las proposiciones generales.

El representante Serna protestó contra esa disposición de la autoridad, y el presidente recomendó á todos orden y concisión en los debates.

Se ha acordado que quede constituida la Federación obrera española.

Un fraile rico.

Ha fallecido en Méjico un fraile llamado Arturo Gigena, natural de España, dejando una fortuna que se hace subir á seiscientos mil pesos fuertes.

Poseía fincas y tierras valiosas y acciones de muchas sociedades importantes.

En su testamento deja unos cien mil pesos para obras pías, y lo demás para algunos particulares que tenía en Valencia y para la construcción de una capilla.

Perversion moral.

El alcalde de Cumbres Mayores (Sevilla) ha sido víctima de un criminal atentado, que acusa una gran perversion moral en los delinquentes.

Una mano aleva colocó varios cartuchos de dinamita en la casa morada de dicha autoridad, produciéndose una explosión espantosa, que destruyó por completo paredes y habitaciones, salvándose la familia milagrosamente entre los escombros.

Están detenidos los presuntos reos, y el vecindario presa de la mayor consternación.

De Madrid fueron ayer al Escorial, en varios trenes, unos dos ó tres mil viajeros con objeto de celebrar la terminación de los festejos dedicados á San Lorenzo.

La animación en el real sitio fué ayer con tal motivo bastante mayor que en días anteriores.

Proclamación de diputados.

Ayer ha sido proclamado por Albuñol el señor Aguilera, resultando del escrutinio general con 1.242 votos.

En Aracena también ha sido proclamado el Sr. Bermejo.

De Cervera no se han recibido noticias hasta ahora de la proclamación del Sr. Torres, porque no hay estación telegráfica.

Puerto-Rico 12.—El viernes llegó á este puerto el vapor correo *Isla de Cebú*, de la Compañía Trasatlántica, y ayer sábado prosiguió su camino sin novedad.

Santa Cruz de Tenerife 12.—Ayer 11 entró en este puerto y volvió á salir, prosiguiendo su camino, el vapor correo de la Compañía Trasatlántica *Isla de Luzon*.

Santa Cruz de Tenerife 12.—(Por el cable de la Compañía Nacional Española.) Llegó el vapor *Isla de Luzon*, continuando su viaje para Cádiz.

Una empresa inglesa ha hecho proposiciones á las autoridades superiores para la construcción en esta capital de 80 grandes hoteles con magníficas habitaciones y jardines para extranjeros.

El Sr. Echegaray.

Segun vemos en los periódicos de Pontevedra recibidos hoy, anteañoche llegó á aquella capital el ilustre autor dramático Sr. Echegaray, siendo recibido en la estación por varias comisiones y buen número de amigos que le acompañaron hasta la fonda donde se hospedó.

El País ha sido denunciado por artículos y sueltos que publicó en el número correspondiente al día de ayer.

También han sido denunciados nuestros colegas *El Mercantil Valenciano*, *Las Provincias* y *El Correo de Valencia*, por cartas y telegramas de Madrid sobre el crimen de la calle de Fuencarral.

Sentimos el percance de nuestros colegas.

El próximo día 15 á las doce obsequiarán con un almuerzo en el Retiro á D. Felipe Ducszoal sus amigos particulares, para darle la enhorabuena por haber sido electo diputado á Cortes. Dada la personalidad esencialmente madrileña del convidado, el almuerzo será una verdadera demostración de simpatía.

Noticias de San Sebastián.

Es extraordinario el número de franceses que han ido á pasar allí la temporada veraniega.

Ha llegado Gayarre. Se gestiona para que tome parte en el concierto organizado por Sarasate; pero créese que no se conseguirá.

Los periódicos de la localidad demuestran con datos oficiales que hay ya más forasteros que en el año anterior.

Continúa el alivio, aunque leve, de la indisposición de la Infanta.

La Reina ha regalado billetes para los toros á los bañeros y tripulantes de la escampavía, S. M. pasó ayer la tarde con la Infanta doña Euallala.

S. M. y real familia siguen sin novedad. Hoy asistirán al juego de pelota.

Segun vemos en los periódicos de Valencia, el señor Cardenal-arzobispo ha separado del

cargo de fiscal del tribunal eclesiástico de aquel arzobispado, al Dr. D. Francisco Genovés. Dicho señor es el autor del folleto La cuestión candente. La dirección de Agricultura ha dispuesto la salida para Huesca (Granada) de un ingeniero inspector, que visite detenidamente aquellos montes, en donde parece se han efectuado últimamente algunas tallas, según ha denunciado la prensa local. Dicho inspector lleva órdenes terminantes para corregir enérgicamente aquel abuso.

La familia de Paco Muñoz.

En Las Provincias de Valencia encontramos estos nuevos antecedentes, relativos al asesinato de doña Antonia Galiana:

«A las noticias que se han publicado referentes a Paco Muñoz y su familia, podemos añadir que entre los parientes de su padre existió un capitán de milicias de elevada categoría, uno de ellos general. Su padre fué coronel.

Un hermano de su madre, jugando al florete con otro hermano menor, tuvo la desgracia de matarlo al simular una estocada á fondo, en cuya ocasión saltó el botón.

Un primo hermano suyo, abogado y discípulo del aventajadísimo de la escuela valenciana, don Fernando Piquer, falleció en el manicomio de San Baudilio de Llobregat; otro, también abogado, ejerció con provecho la profesión en Morella y es diputado de la vecina provincia de Castellón.

De los pingües bienes de su patrimonio solo le quedaba la casa de sus padres en Morella, que vendió hace pocos años á la señora condesa viuda de Creixell.»

El Sr. Peña Costalago—según vemos en El Liberal—ha pedido licencia por un mes para descansar de las fatigas que ha debido sufrir en la formación del sumario del crimen de la calle de Fuencarral.

El ministerio de Gracia y Justicia, considerando muy justa la petición del Sr. Peña, ha concedido la licencia.

DICION DE LA NOCHE ADVERTENCIA

unos vendedores de EL CORREO, con voluntad de la empresa y los sentimientos de la redacción, vocean el periódico referencias á su texto, de todo lo inexactas, sin duda para hacerlo apetitoso á aquella parte del público que deja guiar de tales voces.

Queremos llamar la atención del público sobre este abuso, que nosotros somos primeros en condenar, para que si no por otras razones para comprar EL CORREO lo compre.

En los días más álgidos de la fiebre de la debida moderación; y hoy bajado tanto la calentura, con mérazon habíamos de autorizar un pronunciamiento que repugna á nuestra conciencia.

Telegramas de la tarde.

Huelgas de París.—Recrudimiento. París 12.—Han quedado rotas todas las relaciones de inteligencia entre patronos y obreros. Se manifiesta en nuevas manifestaciones huelguistas. Como que éstos, indignados de la conducta seguida por el ayuntamiento, promuevan desórdenes.

La Exposición de París. París 12.—El número de expositores suizos que se inscribió para figurar en la Exposición universal de 1889, asciende á 991, con opción á ocupar puestos.

Viaje ministerial. París 12.—El ministro de Obras públicas ha llegado á Orange, donde ha sido recibido por las autoridades y una gran concurrencia, acompañada de músicos.

M. Freycinet. París 12.—El ministro de la Guerra, Sr. Freycinet, fué ayer los cuarteles y hospitales militares de Amberly, y continuará su viaje de inspección militar. Dice que el ministro se muestra muy complacido en el estado en que se encuentra el ramo de Guerra de los departamentos franceses.

Lo de Massana. París 12.—Se afirma que el gobierno italiano se resuelto á pedir á Francia su asistimiento que queden suprimidas las capitulaciones de Massana.

Ferre-carril internacional. Sofía 12.—El primer tren del ferrocarril internacional llegó ayer á esta capital, produciendo grandísimo entusiasmo. Este acontecimiento se celebró con grandes fiestas.

Reuniones electorales.—Audacias de Boulanger. París 12.—En el departamento del Norte se celebraron ayer reuniones electorales, produciéndose algunos desórdenes. Bastantes periódicos atacan enérgicamente los Manifiestos electorales de Boulanger, á quien acusan de investigador para la alteración del orden público.

Otros periódicos censuran al gobierno por su poca energía para con el ex ministro de la Guerra. París 12.—El general Boulanger llegó ayer á Saint Jean d'Angely, donde presidió un meeting electoral.

Pronunció un extenso discurso, repitiendo sus propósitos de trabajar por la disolución de la Cámara y para la revisión de la Constitución. La concurrencia, que era bastante numerosa, aplaudió su discurso.

Cuando Boulanger terminó su peroración, un individuo del partido anti bouangerista, llamado Perrin, profesor de un colegio, hizo varios disparos de revólver, hiriendo ligeramente á dos personas y produciendo grandísima confusión.

Según unos despachos, Perrin hizo sus disparos al coche que ocupaba Boulanger, saliendo este completamente ileso; pero según otros informes que parecen más verídicos, Perrin se vió envuelto y arrojado por los partidarios de Boulanger que querían matarlo.

Perrin al verse arrojado de numerosos adversarios, hizo los disparos para defenderse. Esta ha sido la declaración que ha prestado ante las autoridades. Después de un ligero interrogatorio, fué puesto en libertad.

A consecuencia del gran tumulto que se produjo en los primeros momentos, la gendarmería se vió precisada á intervenir enérgicamente para restablecer la tranquilidad. Se hicieron numerosas prisiones y el orden quedó completamente restablecido.

El general Boulanger salió por la noche de regreso para París. De las muchas detenciones hechas, solamente contra 15 personas se ha dictado auto de prisión.

Italia y Egipto. Londres 12.—Según el periódico el Daily News el Khedive de Egipto tiene la intención de formular una enérgica protesta contra la anexión por parte de Italia de Zoula y Massarah.—Abra.

En un telegrama de San Sebastián, que hoy publica El Imparcial, leemos esta noticia, cuyo fundamento desconocemos:

«El ministro de Gracia y Justicia tiene el criterio de que el Sr. Montero Ríos hace bien al dimitir la presidencia del Tribunal Supremo para poder denderse con mayor desembarazo. Y dice con este motivo.

«El Sr. Montero Ríos despreció las insidias del vulgo y las retenciones de algunos periódicos. Aun cuando de autoridad tan escasa le importaba bien poco. Pero desde el momento en que le aludió el Sr. Silveira con aprobación del partido conservador y aplauso del Sr. Cánovas, se considera obligado á despojarse de su alta investidura para denderse.»

Como prueba de que no aceptan El Liberal y El Resumen la interpretación de El País sobre la acusación pública, he aquí lo que dicen aquellos dos colegas sobre el sentido y carácter de la suscripción abierta:

«Los que toman parte en la suscripción quieren la reforma penitenciaria, el castigo de los criminales, el esclarecimiento de la verdad, el triunfo de la justicia.

Eso es lo que significan esas listas con que ennoblecemos nuestro número, y lo encabezan otros apreciables colegas.

Los tiempos de las luchas en que se empleaba la fuerza bruta han concluido ó deben concluir, y lo mejor para que no vuelvan es ejercitar pacíficamente todos los derechos que conceden las leyes.»

Dice hoy El Globo, que sabe de dos ó tres distinguidos letrados, cuyos nombres han sonado en las reuniones de periodistas, que no habrían aceptado, de ser designados, la acción popular.

La Iberia dice á su vez, que probablemente después del Sr. Silveira, habría sido aceptado el Sr. Salmeron, «de no haber tenido noticia por fidedigno conducto los periodistas asociados de que dicho señor se hallaba irrevocablemente resuelto á no aceptar.»

Anoche se dijo que una ilustre persona de alta jerarquía militar y de historia liberal constante y avanzada, con cuya benevolencia, por lo menos, se contaba para organizar el tercer partido, había ya declarado resueltamente que no pensaba contribuir á aquella obra.

No sabemos si en esa ilustre persona se aludirá al general Lopez Dominguez; pero bien pudiera ocurrir que así fuese.

La precedente noticia es de La Correspondencia. Ha llegado á Madrid el Sr. Llauder, con el propósito de que en los primeros días de Setiembre empiece á publicarse aquí el órgano oficial de D. Carlos, que se titulará probablemente La Gaceta de Venecia.

Publica hoy El Globo un artículo muy circunstanciado y muy razonado, para dolerse de que el Sr. Montero Ríos haya presentado su dimisión:

«¿Cómo? Un estadista y jurisconsulto eminente, ¡ha de obrar con arreglo á las murmuraciones anónimas, ó ateniéndose á lo que espere un diputado de oposición, no en el Parlamento, sino en un banquete de amigos?»

Y luego dirigiéndose al Sr. Cánovas, dice asimismo:

«¿Cómo? Un jefe de partido que lo ha sido y lo será mañana de gobierno, ¡ha de alegar como excusa suficiente á su atolondrada conducta, el hecho de que, por residir á veinticuatro horas de distancia de la capital de España, no había llegado á enterarse de lo que significaba y contra qué se dirigía la acción pública entablada por una parte de la prensa?»

Ya el primer día en que nosotros tuvimos noticia de la dimisión por el telegrama del Sr. Mellado en El Imparcial, expresamos el temor de que en adelante los hombres políticos poco escrupulosos, procuraran con sus escritos ó con sus discursos el apartamiento de todos los funcionarios que no les acomodan.

Y esta sistema no puede admitirse, si bien nosotros comprendemos la legítima y honrada indignación del Sr. Montero Ríos.

El Sr. Moret irá en los primeros días de Setiembre, á Archaleta.

El Sr. D. Francisco Botella, presidente interino del Tribunal de Cuentas, ha visitado esta tarde al Sr. Segasta.

Según nuestras noticias, las denuncias de los periódicos de Valencia, como asimismo las de El País, provienen de la acción libre de los tribunales.

Esta tarde se ha reunido el Consejo de gobierno de la Marina para comenzar el examen y discusión de algunas de las proposiciones presentadas para construcción de los cruceros. No serán menos de cuatro ó seis las sesiones que se invertirán en este trabajo.

Ha regresado á Madrid el diputado á Cortes y magistrado del Tribunal Supremo Sr. D. Antonio Garijo y Lara.

A las seis de la tarde de hoy, no se tenía conocimiento en Madrid de la proclamación de candidato en el distrito de Cervera, lo cual nos llama la atención.

En la Paloma se celebrarán vísperas á las seis y solemne salve al anochecer. En San Luis solemnizará San Roque, predicando al anochecer el Sr. Guizarro.

En San Millán continúa la novena de Nuestra Señora del Tránsito, predicando á las seis, el señor Calvo.

En la iglesia parroquial de San Pedro continúa la novena de San Roque, predicando á las siete el P. Gaxover.

También en San Plácido continúa la novena de San Roque, y predicará el Sr. Sarmiento. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Destierro en San Martín ó la de los Arquitectos en San Sebastián.

En el camino de los Ocho Hilos (Latina) un cabo de consumo birló gravemente esta tarde, á las diez, de un tiro de pistola, á una mujer que en grave estado fué conducida á la Casa de Socorro.

El agresor se ha presentado espontáneamente á la autoridad. Esta madrugada, á las tres, fué asesinado en su propia casa, según telegrafía el gobernador de Valencia, el capitán retirado D. Dionisio Lopez Santos, que vivía en unión de tres hijas y una criada, en la calle de Don Ventura, número 4, segundo.

Fué sorprendido en la cama por cuatro hombres decentemente vestidos, que sujetaron antes á sus hijas y luego dieron al Sr. Lopez Santos seis puñaladas. Obligaron también á una de las hijas á abrir los baules.

Se cree que el móvil de este crimen fuera una venganza personal y hay indicios que permitan sospechar quiénes sean los autores.

Lo más importante del día político de hoy, es la carta del Sr. Mellado, inserta en El Imparcial, sobre la dimisión del Sr. Montero Ríos, que publicamos por separado.

Lo que en definitiva se resuelva sobre esta dimisión—que ha producido amargura y dolor entre los numerosos y buenos amigos del dignísimo presidente del Tribunal Supremo—no lo podemos saber aún, porque por un lado, los deseos del gobierno son bien manifiestos, y por otro la resolución del Sr. Montero Ríos parece irrevocable.

Hay también el término propuesto en el despacho de San Sebastián de El Imparcial, de que en otro lugar damos idea, según el cual se abraja la esperanza, de que el Sr. Montero Ríos vuelva á la presidencia del Supremo después que haya respondido en el Parlamento á los injustos cargos que se le han dirigido.

Sea lo que quiera, lo que nosotros seguimos deplorando es que la insana pasión política haya dado motivo, á una resolución que abaja la delicadeza exquisita del magistrado y del ciudadano, pero que silenta, á juicio nuestro, un mal precedente, de que pueden aprovecharse los políticos audaces.

Contra estos truenos hoy, en un artículo verdaderamente hipocondríaco y sombrío, el señor Mañé y Flaquer, incurriendo en la injusticia de suponer que todos los partidos parlamentarios son impotentes para el buen gobierno; y que cada día el país está más apartado de los vicios y pasiones de los hombres políticos.

Si así fuera, al fin habría remedio para el mal como lo presupone el Sr. Mañé en su artículo del Diario de Barcelona; pero nosotros, sin desconocer que el régimen parlamentario tiene sus vicios, y que los hombres políticos podían ser mejores, todavía pensamos, que no hay, dentro del país, elementos para sustituirlos con ventaja.

¿Pues no ha visto el Sr. Mañé en la sustanciación del crimen de la calle de Fuencarral, que nadie ha querido espontáneamente declarar, y que los dos únicos testigos que aparecen declarando más ó menos espontáneamente, lo han hecho á los veinte ó á los treinta días de perpetrado el suceso; hartos ya los periódicos de usar y abusar de todos los medios de publicidad?

¿No sabe el ilustrado director del Diario lo que ha pasado en la cuestión de los alcoholes? ¿Ignoto lo que pasa en las aduanas y en los fletes, siempre que se presenta ocasión, á bastantes condados y ciudades?

Abora mismo, que se están distribuyendo las cédulas, ¡hay pagillos de espontaneidad para recogerlas, y por tanto, para abonar su importe?

No; los hombres políticos sería imposible que fueran lo que son, de suponer en el cuerpo social unas cualidades, que á ellos se les niegan. Al contrario, nosotros creemos que una buena parte de los hombres políticos, tienen una proporción de condiciones, que ójalá tuviesen muchos de sus conciudadanos que los combaten.

Pasando á otra cosa: Al leer la reseña del Consejo de ministros de anoche, que hacen varios de nuestros colegas, nos ha llamado la atención, el temor que expresan sobre trabajos que de nuevo se supone están verificando para turbar el orden, los mismos elementos que de antiguo vienen ocupados en esta faena.

No obstante que varios periódicos afirman que dentro de esta semana quedará resuelto el asunto de los cruceros, nosotros lo dudamos; porque aunque dentro de la semana despache su cometido el Consejo de gobierno de la marina, luego ha de pasar al Consejo de ministros; y tratándose del asunto de que se trata, es natural que para su examen, estén presentes todos los ministros, lo cual no vamos fácil hasta los primeros días de Setiembre.

El señor marqués de la Vega de Armijo ha visitado esta tarde al Sr. Sagasta. Ha salido esta noche para Mos, de donde regresará el 5 ó 6 de Setiembre.

Se han roto las negociaciones entre obreros y empresarios en París, lo cual aleja la conclusión de las huelgas.

También preocupan allí los nuevos trabajos electorales de Boulanger, que han dado lugar á desórdenes en Saint Jean d'Angely, y á que por sus Manifiestos se le combata por muchos periódicos con las frases más enérgicas.

Los valores, en alza; rebasando ya hoy el tipo de 72.

Cultos. Santo de mañana.—San Eusebio, presbítero. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santa María, donde por la mañana habrá misa mayor con sermón, y por la tarde, solemnizar vísperas con asistencia del Cabildo de señores curas, terminando con salve y reserva.

En la Catedral continúa la novena de Nuestra Señora del Buen Consejo. A las seis de la tarde se rezará la estación y el rosario, despues sermón que predicará el P. Parro, terminando con goro, letanía y salve.

En la real basilica de Atocha continúa la novena de Nuestra Señora de Atocha. A las nueve habrá misa cantada, y por la tarde, en los ejercicios, será orador el P. Fita.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DE HOY 13 DE AGOSTO.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios, FONDOS PÚBLICOS, Ultimos precios. Lists various bonds and their prices.

Continúa el alza de los fondos. Lenta, pero constante, va verificándose la subida de los cambios.

Cada día, sin movimiento alguno en la contratación, adquiere todos los valores del Estado la ventaja de 10 á 20 céntimos.

Hoy el 4 por 100 exterior se ha cotizado desde 72'05 á 72'15 en operación; en el contado, y en la Bolsa anterior solo llegaba á 71'85.

A fin de mes en firme, de 72 por 100 á 72'10, que es como queda, y á fin del próximo mes, á 72'30. El 4 por 100 exterior, que el sábado se cotizó á 74'60, esta tarde se ha negociado en partida á 74'20 y 75 por 100.

La Deuda amortizable al 4 por 100 con ventaja precedió, pues ha alcanzado á 108'50 y 55. Los billetes de Cuba á 108'50 y 55. Las acciones del Banco de España de 414 por 100 á 414'75.

Las de la Compañía de tabacos á 108'50 y 104 por 100.

París 12.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 72'12. Londres 12.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 72'78.

París 12.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 72'12. Londres 12.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 72'78.

El Banco general de Madrid se encarga de la compra y venta de títulos cotizados en Madrid, Barcelona, París y demás plazas.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

Préstamos á largo plazo al 5 por 100 en metálico. El Banco Hipotecario hace actualmente y hasta nuevo aviso, sus préstamos al 5 por 100 de interés en efectivo.

Estos préstamos se hacen de cinco á cincuenta años, según la amortización que se estipule, con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 de su valor, exceptuando los olivares, viñas y arbolados sobre lo que solo presta la tercera parte de su valor.

Terminadas las cincuenta anualidades ó las que se hayan pactado, queda la finca libre para el propietario sin tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

Además de estos préstamos hipotecarios sobre créditos reembolsables á corto plazo para la construcción de edificios.

En la actualidad sobre este Banco á las impositiciones en cuenta corriente: 1/2% de interés anual por las reembolsables á la vista.

1% id., id., á ocho días vista. 2% id., id., á tres meses.

Espectáculos para MAÑANA.

Jardín del Buen Retiro.—A las 9.—Día de moda.—Concierto por la Union Artístico Musical dirigida por D. Jerónimo Jimenez.

Felipe.—A las 9.—El quinto cielo.—A las 10.—Los pájaros del amor.—A las 11.—Los baturos.—A las 11 1/2.—Efectos de la gran vía.

Príncipe Alfonso.—A las 9.—La Cruz Blanca.—A las 10.—Tío, yo no he sido.—A las 11.—Cerámien nacional.—A las 11 3/4.—La Cruz Blanca.

Recobletes.—A las 9.—Aquello.—B. ile.—A las 10.—Despacho parroquial.—Bai.—A las 11.—De Madrid á Siberia.—A las 11 3/4.—El golpe de gracia.

Maravillas.—A las 9.—Cómo está la sociedad.—A las 10.—La verdad desnuda.—A las 10 3/4.—Nina (estruco).—A las 11 1/2.—Las niñas de Echa.

Circo de Price.—A las 9.—20 (exhionable soirée.—Programa especial.—Toman parte, entre otros notables artistas, la cébre india miss Zenobia, el hércules M. Caco-tts, la amazona Anna Filis, los Grass-hopper troupe y los clowns Cerra y Fouttet.

Circo Hipódromo de Verano.—A las 9.—Soirée de gala con programa especial.—35 artistas de ambos sexos.—Agradable temperatura.—Comodidad y precios ordinarios.

Imprenta de EL CORREO, á cargo de F. Fernandez. San Gregorio, 8.

IMPORTANTISIMO

FLUIDO VITAL.—Remedio el más absoluto para curar la impotencia, pérdidas seminales, debilidad general, nervios, parálisis, mielitis, etc.

JUICIOS FACULTATIVOS.—El Fluido Vital es mercedor al más alto y único premio que ha de concederse entre todos los específicos en competencia con respecto a la originalidad y adelanto que revela. Era de importancia inventar un medicamento que, como el Fluido Vital, reuniese las condiciones de firmeza en el obrar sin perjudicar a la salud, que fuera tónico rápido, poderoso y seguro del sistema nervioso correspondiendo así a las necesidades y exigencias de los pacientes y a las miras de los médicos. El Fluido Vital es el medicamento de la época y revela más que nada su bondad el crédito enorme que ha adquirido en los ciclos que cuenta de existencia. 5 pesetas. Pídese noticias al Instituto Celular (Barcelona), quien lo envía previa remisión sellos ó giro. Venta en Madrid, Oámen, 41.

EL REY DEL TOCADOR

LA ROSARIO

GRAN FÁBRICA DE JABONES COMUNES Y FINOS PERFUMADOS

Especialidad en agua de tocador **KANANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA DE LA MONTAÑA**, extractos superfinos para el perfume, y en toda clase de perfumería.

PEREDA Y COMPANIA.—SANTANDER

Exposición Internacional de 1875. — Mención honorable.

NO MAS CANAS

TINTURA INGLESA INSTANTANEA

LA UNICA para tener los cabellos y la Barba en todos los colores, (castaño claro, castaño oscuro, pelo moreno y negro), SIN **DESENGRASAR** antes de su aplicación. — Se garantizan los efectos.

ARGENTINA, POLVO DE FLORA, para blanquear el cutis.
ALBINE, BLANCO DE LAIS, para hacer desaparecer las pecas.
ALCIBLADA, pomada para dar brillante a los cabellos, deshecho de haberse aplicado la tintura.

CASA DESNOUS, perfumista, 102, Rue Richelieu, Paris.

EN TODAS FARMACIAS, PERFUMERIAS Y BAZARES DE ESPAÑA

Ticor del Abadía de Chelème

Fabricado con aguardiente de **Coñac** es el mejor y más digestivo de las licoreas de mesa.

Pídase en los mejores cafés y ultramarinos.



JARABE DE DIGITAL DE LABÉLONNE

GRAGEAS DE GÉLIS Y CONTÉ DE LACTATO DE HIERRO

ERGOTINA Y GRAGEAS DE ERGOTINA a. BONJEAN

(Premiadas con una Medalla de Oro por la Sociedad Farmacéutica de Paris)

Depósito general: Farmacia de LABÉLONNE, calle de Aboukir, nº 99, en Paris

Y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS DE TODAS CIUDADES

DINERO

En el acto con reserva sobre muebles y coches sin retirar pines, sáculos y otras garantías D-94 y 648. Tetuan, 15 2.

El mejor dentífrico agradable, sobre todo, más higiénico: Agua Philippe

empleada en la Odontología

PASTA DENTARIA VERDADERA CARMIN DE LA BOCA

PARIS, 24, y 4, rue de Valenciennes

SERVICIOS

DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ

CON ESCALAS EN Puerto-Rico y Progreso y combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacifico

TRES SALIDAS MENSUALES CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES

El 10, de Oádis, con escala en las Palmas, y haciendo antes a de Barcelona a 6 y eventual la de Málaga el 7.

El 20, de Santander, con escala en la Ooruña el 21 y haciendo antes las de Liverpool el 8 y la del Havre el 14.

El 30, de Oádis, haciendo antes escala en Barcelona el 25 y eventual en Málaga el 27; con extensión a los puertos de Puerto Rico y Cuba, Centro América y puertos del Pacifico y Estados Unidos.

Las salidas de la Habana para New York, son los días 4, 14 y 24, y de New-York para la Habana los mismos días.

RETORNO.—Salidas de la Habana: el 5 con escala en Puerto Rico el 10, para Oádis y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

El 15 directo para Ooruña, Santander, Liverpool y Havre y combinación para los puertos españoles del Atlántico y para Hamburgo, Amster, Nantes y Burdeos.

El 25 para Oádis y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

El vapor **CIUDAD DE CADIZ** saldrá de Oádis el 10 de Agosto.

LINEA DE COLON

Combinación para el Pacifico al Norte y Sur de Panamá y servicio a Méjico con trasbordo en Habana

Salidas de Vigo el 20 de cada mes, haciendo antes las escalas de Liverpool el 20, el Havre el 24, de Santander el 27, y de Ooruña el 28, para Puerto Rico, Habana y Colon, retornando por Costa Firme y Puerto-Rico, de donde saldrá directamente para Vigo y demás escalas del Norte el 15 de cada mes.

El vapor **SENDEZ NUNEZ** saldrá de Vigo el 30 de Agosto.

LINEA DE FILIPINAS

CON ESCALAS en Port-Said, Aden, Colombo y Singapore; servicio a Ho-Na y Cebu, y combinaciones a Kurachee y Bushire (Golfo Pérsico), Zanzibar y Mozambique (costa oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Salgon, Sidney, Batavia, Hong-Kong, Shangay, Hyago y Yokohama.

Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, con escala en Ooruña, Vigo, Oádis, Ooruña, Valencia y Barcelona, de donde saldrá cada cuatro y tres días a partir del 18 de Enero.

De Manila saldrá cada cuatro lunes a partir del 9 de Enero.

El vapor **SANTO DOMINGO**, saldrá de Barcelona el 24 de Agosto.

LINEA DE BUENOS-AIRES

CON ESCALAS en Santa Cruz de Tenerife, Rio Janeiro y Montevideo

Seis viajes anuales partiendo de Genova, con escala en Marsella, Brest, Oádis, Méjico y Oádis, de donde saldrá cada ocho semanas, a partir del 6 de Enero.

Los puertos del Atlántico desde San Sebastián a Vigo combinan en Oádis con los vapores de Filipinas, que salen de Liverpool cada cuatro semanas, a partir del 20 de Diciembre de 1887.

El vapor **BUENOS AIRES** saldrá de Oádis el 17 de Agosto.

LINEA DE FERNANDO POO

CON ESCALAS EN Larache, Rabat, Mazagan, Mogador, Las Palmas, Rio de Oro, Bakur y Menrovia.

Cuatro viajes al año partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Oádis.

SERVICIOS DE AFRICA

COSTA NORTE

Servicio quincenal: Salidas de Oádis, los días 10 y 20 de cada mes para Tanger, Ager, Orán, Oádis y Málaga—Y salidas de Málaga los días 12 y 25 para Oádis, Ager, Orán y Oádis, por el vapor **MOGADOR**.

COSTA NOROESTE

Servicio mensual de Oádis a Larache, Rabat, Casablanca, Mazagan y Mogador por el vapor **RABAT**.

SERVICIO DE TANGER

El vapor **TANGER**, saldrá de Oádis todos los domingos, miércoles y viernes, y de Tanger todos los lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía les da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa se compromete a asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales, que recibirá y encomendará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía expide pasajes y admite carga para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes, en Madrid a D. Julian Moreno, Alcalá, 33 y 35.

GUIA DE LAS ADMINISTRACIONES SUBALTERNAS DE HACIENDA

por D. Jesus Cenillón Briones, abogado.

El interés que este obra contiene: Organización de dichas oficinas; su estructura y sus efectos; e n los puertos y habitantes de que consta y si esas asignadas; disposiciones legales sobre los servicios que los ofrecen; plantilla de todos sus empleados y el Reglamento de Inspección e I. de los industriales con el modo de correspondencia. Precio, 8 pesetas. Lo que se vende con su importe, a la Administración de este periódico.

PARA VIAJAR Y VESTIR

Ha recibido nueva remesa de magníficas pieles Suecia para guantes la fabrica de Fernandez Urdariz. A pesar de los precios que, como es de nuestra distinguida clientela, son económicos, los tenemos a la medida a la medida a la medida.

Dichos guantes, a más de su elegancia, aventajan a los de hilo y seda, por ser sup. a otros al polvo, y evitan la sudoración en el sudor en los viajes, pudiendo asegurar que es así su finura, que no molestas los movimientos naturales de la mano, conservan la piel sumamente fina y fresca.

Tudescos, 1, entresuelo

NUEVOS PRODUCTOS INDUSTRIALES DE LA CASA

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID—ESCORIAL

Extractos de Café, Té y Tila

A SU MAS ALTA CONCENTRACION ELABORADOS POR UN NUEVO PROCEDIMIENTO

Extracto de Café Soka superior, en frascos de 125 gramos, 250 pesetas.

Extracto de Té negro Mandarin extra, id., 4 ptas.

Extracto de Tila de la Granja, id., 150 ptas.

Estos nuevos productos, cuya utilidad es de todos conocida, aventajan en su calidad, siendo más económicos que los Cafés en grano y los Té y Tilas al natural; son de abso una necesidad para campo y viajes, y de buena recomendación a las familias para necesidades del momento y para uso doméstico, por su pureza, que garantiza.

Una vez arada de Extracto en una taza de agua caliente, basta para tener en el acto un exquisito Café o Té superior al precedente del sistema ordinario.

En las etiquetas de los frascos se hallará el modo de usar nuestros Extractos.

Agto. 13) FOLLETIN DE «EL CORREO.» (f. 64)

DORIS

perdió a Clontarf de vista: en él se fijó, por último, su odiosa mirada.

Recordaba que aquel era el hombre que pocas horas antes lo había designado a Brian como sospechoso, haciéndole fijar en su aspecto descompuesto. Que a causa suya se habían concentrado en él las miradas de todos los que estaban reunidos en el patio, señores y criados. Vió tambien el sistema de Clontarf, y dijo: se que tenía pocas probabilidades de escapar. Sus dedos apretaron involuntariamente el arma homicida que llevaba escondida en el pecho, y en el momento en que sus ojos se encontraron con los de Donat, lanzóronle una mirada de desafío.

Desde el fondo de su ignorado escondite, a donde no penetraban los rayos de la luna, Doris contemplaba a Connor con los ojos dilatados por el terror, diciéndose con angustia que aquel malvado iba a intentar contra la vida de su marido.

Tenía todo el aire de un loco ó de un desesperado. Un minuto había trascorrido desde la intimación de Clontarf, cuando el traidor retirando su mano del pecho, sacó el revólver que tenía oculto y apuntó a Clontarf.

—¡Oh, fuego y al diablo!—exclamó el traidor con un rugido de desafío descargando su revólver contra su adversario.

Pero ocurrió entonces cierta cosa milagrosa, por lo m no según creyeron Dicky y Clontarf. Una forma ligera vestida de blanco había aparecido súbitamente lanzándose entre los brazos del asesino.

Hubo una corta lucha, y cuando al fin la bala salió del cañón no fué para hundirse en el pecho de Clontarf sino en la pared a algunas pulgadas de él, pasando tan cerca de él que por un instante su marido y Dicky quedaron helados de terror. Pero Doris, aunque pálida y tembó

rosa, ahora que todo había concluido, seguía de pie y duriz de sí misma.

Fué por lo demás, asunto de un instante para Dicky y Clontarf arrojarlos sobre aquel desesperado y sujetarle.

Así y todo se desahució en las horas improprias y maldiciones cuando Desmond y algunos otros se dirigieron a la biblioteca armados por el tiro que habían escuchado.

Dando conversaciones a un lado, pues no estaban para perder tiempo, habíase con actividad, trasladando a aquella víctima de algunos miserables demagogos a una habitación segura, dejándole solo con sus reflexiones hasta la mañana siguiente.

Tambien Kit y Mónica, al ruido de la detonación, olvidando juramentos y promesas, habían dejado su habitación, encontrándose en aquel momento llenos de admiración ante lady Clontarf.

Esta, despues de haber contestado a algunas preguntas, había subido a su cuarto; y los otros, cerradas las ventanas de la biblioteca, habían vuelto a ocupar los puestos asignados para la vigilancia aquella noche.

—Apegado de nuevo todas las luces, excepto las de la parte de atrás—dijo Desmond viendo que iban y venían algunas luces por la casa con motivo de la pasada alarma.

—Voy a apagar la mía enseguida—dijo Clontarf pasando precipitadamente delante de él, solo que antes....

Desapareció sin dejar a Desmond que escuchara las últimas palabras, y subiendo precipitadamente al primer piso, entró en el cuarto de lavarse de Brian para cojer algunos cartuchos.

El corredor estaba en la oscuridad y su bujía apenas daba claridad, tan rápida era su carrera. Inesperaz por lo tanto de ver usda, cayó inopinadamente en los brazos de Doris.

—¡Oh! ¿eres tú?—dijo alzando la luz é iluminando el rostro de su mujer.—Parece que eres mi ángel de la guarda—añadió mirándola atentamente.—Has desaparecido tan pronto cuando hemos cogido a esa canalla, que no me has

dado tiempo para darte las gracias por lo que has hecho por mí. Déjame, pues, ahora que te dé las gracias por haberme salvado la vida—terminó gravemente.

Al concluir de hablar puso la luz sobre una mesa colocada a alguna distancia, de suerte que Doris se encontró rodeada de profunda oscuridad.

—Exageras—dijo en voz baja.

—¿Cómo que exagero? ¿Sabes que esa bruto habría podido matarte? Ha faltado bien poco—añadió estremeciéndose.

—No pensé dichosamente en eso en aquel instante—dijo Doris con una débil sonrisa;—de haberlo pensado, posible es que me habría retirado ignominiosamente, dejándote entregado a tu mala suerte.

—Pero hay otra cosa aún más grave—dijo Clontarf vivamente, tornándose sombrío.—Dicky y yo te habíamos echo venir, y estábamos persuadidos de que el que llegaba era Connor. Cuando te has detenido en el dintel de la puerta ha creído que tenias miedo de avanzar y entonces.... entonces alcé mi revólver para disparar, cosa que hubiera hecho sin las verdaderas piasdas de Connor que se escucharon en seguida. ¡Gran Dios!—exclamó palideciendo como un muerto.—Pero qué es lo que te ha decidido a salir de nuestra habitación? ¡Y sin advertirnos! ¡Cuando pienso en lo que ha podido sucederme!....

—Pero bien, no ha sucedido nada—dijo Doris; pero su voz se debilitaba por momentos.

—En los dos casos tu vida ha estado en peligro y la bala del miserable te ha rozado.

—Sí, rozado solamente—dijo Doris dificultosamente.

—¿Qué lejos te parecía que estaba la bujía.... pero qué lejos! ¡Y ahora, cuántas bujías veis! Una, dos, veinte.... ¡Qué vida vives ahora a lo largo del corredor con otra luz? ¡Y dónde estaba....?

—Estás mala, Doris; pierdes el conocimiento—dijo Clontarf con espanto, sosteniéndola en el momento en que su mujer cayó pesadamente hacia adelante. Al cojerla apretó involuntaria

mente el brazo izquierdo, y un grito ahogado, pero que denotaba un vivo sufrimiento, salió de los labios de la jóven; volvióse el conocimiento con el dolor que le causó su marido al oprimirla, y trató instintivamente de rechazarle.

—Déjame—dijo con voz débil.—No me toques ese brazo.

Presa de un temor horrible Clontarf echó atrás la pesada mantaleta de encaje negro que cubría los hombros y brazos de su mujer, y....

—¿Qué era aquello que oscurecía la blancura de su traje de noche? La manga estaba rota, y un hilo de sangre corría a lo largo de la cachemira y sobre la piel blanca y fresca del brazo de Doris.

—¿Estás herida?—exclamó Clontarf con voz terrible.—¿Te ha herido por mí causa?... ¡per mí....? Habla, Doris.

—No es nada—murmuró con voz apagada; su cuerpo vació de nuevo, y con un movimiento lleno de conmovedora confianza, extendió las manos hacia su marido y cayó sin conocimiento sobre su pecho.

Loco de terror, tomó en sus brazos el cuerpo elegante y ligero de su jóven esposa y precipitose con la preclada carga en el cuarto de mister Desmond.

Por fortuna, Mónica no estaba desprovista de buen sentido y de energía; afortunadamente tambien Kit (que volvía en aquel instante de tener una entrevista con Brabazon en la escalera), es una persona que no pierde nunca la cabeza, pues de otro modo el rostro trastornado de Donat habría asustado, ó por lo menos, habría sido improprio de obrar.

En menos tiempo del que tardamos en escribirlo, hicieron volver en sí a Doris de su desvanecimiento, y convenciéron a Donat de que la herida no era grave ni mucho menos.

La bala de Connor había rozado un poco, levantando la piel, pero tan ligeramente, que no quedaba señal alguna que alterara la belleza de aquel sobrio brazo.

Despues que Doris se sintió con fuerzas para sentarse y que pudiera lavarse la herida, ca-